
 

Compte-rendu CLG 
 

4 AVRIL 2019 
 

 

 

 

Présents : Fabien SALAUN, Xianyi ZENG, Ludovic KOEHL, Marion HOUYVET, Sébastien 

THOMASSEY, Maximilien SCHRUB, Hubert OSTYN, Xavier LEGRAND, 

Cédric COCHRANE, Usha MASSIKA Anne PERWUELZ, Philippe VROMAN, 

Damien SOULAT, Aurélie CAYLA, Anne-Clémence CORBIN, Nathalie 

DOUMENG, Christine CAMPAGNE, Eric DEVAUX, François BOUSSU, Ahmida 

EL ACHARI, Guillaume LEMORT, Vladan KONCAR. 

 

 

 

Absents : Peng WANG, Guillaume TARTARE, Gaël MONFRIER, Besoa RABENASOLO, 

Daniel DUPONT, Stéphane LEPRETRE, Pascal BRUNIAUX, Dorothée 

MERCIER. 

 

 

 

Ordre du jour : 

 

1- Mission du groupe de travail pour les indicateurs des techniciens et ingénieurs 

2- Résultats de l'évaluation du GEMTEX par le comité HCERES  

3- Evaluation de la Fédération de Mécanique par le comité HCERES 

4- SFR - Structure fédérale pour la recherche médicale  

5- Positionnement du GEMTEX aux stratégies régionales et ISITE 

6- Réflexion sur le réaménagement des bureaux des chercheurs  

7- Questions diverses 

 

 

 

1- Mission du groupe de travail pour les indicateurs des techniciens et ingénieurs 

 

La création du groupe de travail a pour mission de valoriser le travail de l’équipe 

technique. Le groupe est composé de 6 personnes : Anne-Clémence Corbin, Guillaume 

Lemort, Hubert Ostyn, Stéphane Lepretre, Cédric Cochrane et Peng Wang. L’objectif est de 

représenter l’ensemble des membres du laboratoire. Une réunion sera organisée une fois par 



mois, afin d’étudier et de proposer des solutions pour valoriser le travail de l’équipe 

technique. Il faudra commencer par établir un état des lieux et des pratiques. Il est indiqué 

que le personnel technique souhaite une formation en anglais, afin de faciliter la 

communication et les échanges avec les doctorants étrangers. Un rapport final sera soumis en 

octobre au CLG, afin de présenter le travail effectué.  

 

2- Résultats de l'évaluation du GEMTEX par le comité HCERES  

 

Xianyi Zeng présente le résultat, du rapport de l’évaluation du GEMTEX. Le laboratoire est 

bien évalué. L’animation scientifique est satisfaisante. Dans le rapport, un premier volet 

développe la prise en compte des recommandations, de l’évaluation précédente. Le comité 

estime, que l’unité a tenu compte des recommandations. 

 

 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 



 

 
 

3- SFR - Structure fédérale pour la recherche médicale  

 

Il est proposé de participer davantage à la structure fédérale SFR-TSM : structure fédérale 

de recherche Technologies pour la santé et médicament.  

Le GEMTEX est uniquement présent dans la thématique « médicament et biomatériaux ». Le 

numéro du laboratoire est visible, mais il y a peu de visibilité en étant présent dans un seul 

groupe. L’idée est de renforcer la participation en ESANTE et dispositifs médicaux. Les 

travaux ne sont pas très visibles.  C’est un axe important pour la région, il faut renforcer 

l’existence du GEMTEX dans les trois thématiques (médicaments et biomatériaux, E-santé, 

dispositifs médicaux).  

 

 

4- Evaluation de la Fédération de Mécanique par le comité HCERES 

 

La fédération Lilloise de Mécanique est labélisée depuis mars 2018. Les fédérations sont 

reconnues par l’enseignement supérieur et de la recherche et le CNRS. C’est donc une 

fédération de mécanique, avec 4 thématiques de recherche qui groupent les mots clés de la 

CNU 60 en mécanique, avec des activités en mécanique des fluides, des activités en 

dynamique des structures, des activités à l’échelle des surfaces et une thématique des 

mécaniques des matériaux vivants et des composites. 

 



 
 

 
 

 



Présentation de l’évaluation HCERES, de la fédération Lilloise de Mécanique : 

 

 
 

 

Retour sur la journée scientifique du 29 mars 2019 « Mécanique des Matériaux Vivants et 

des Composites : 

 

 
 

 

5- Positionnement du GEMTEX aux stratégies régionales et ISITE 

 

Les animateurs de groupe et la direction du laboratoire travaillent activement sur le 

schéma de la région ISITE. La mission première est de trouver une visibilité pour le 

GEMTEX en l’incluant dans d’autres thématiques. Le schéma global propose des possibilités 



variées aux trois groupes de recherche, ils peuvent intégrer plusieurs thématiques. Depuis 

début mars, les animateurs de groupe et la direction de GEMTEX identifient la position du 

laboratoire en sein de chaque thématique. Dans les anciennes fiches, le GEMTEX n’était pas 

visible. Il était seulement présent dans le groupe « chimie matériaux », désormais, il a intégré 

par exemple la thématique « énergie », « agro-biochimie » et les trois HUB (santé, économie 

circulaire, monde numérique au service humain). Des entrées sont trouvées, afin que le 

GEMTEX soit présent dans plus de thématiques. Cette visibilité plus importante, permettra 

également de se voir proposer plus de financements, comme les appels à projet de la région. 

En étant mal intégré aux thématiques, le laboratoire perdra en proposition de financement.  

 

La visibilité du laboratoire est important, tout particulièrement avec la mise en place du pôle 

d’ingénierie  et surtout avec la création du l’Université Lille Nord Europe. Il faudra bâtir une 

stratégie, car le pôle permet des opportunités mais également des risques. La 

pluridisciplinarité est une vraie richesse, mais peut se transformer en un risque, car les 

groupes thématiques peuvent être séparés. Il est donc important de développer et maintenir le 

travail de l’international et en entreprise, en mettant en place une feuille de route.  

 

 

6- Réflexion sur le réaménagement des bureaux des chercheurs 

 

L’aménagement actuel des bureaux (laboratoires, MDS, pôle des ingénieurs) ne favorise pas 

le travail en équipe. Cette organisation existe depuis une dizaine d’année, il est donc 

demandé si ce fonctionnement doit encore continuer. Ce sujet avait été déjà abordé, par les 

doctorants. La demande est de créer une nouvelle dynamique de recherche, dans un endroit 

commun pour échanger. Il faudrait commencer par établir les besoins réels, il y a des pistes 

autour de trois pôles : doctorants, techniciens, chercheurs. Il est proposé de créer un groupe 

de travail sur ce sujet, en incluant les personnels administratifs, techniciens, doctorants, 

chercheurs et ingénieurs. 

 

7- Questions diverses 

 

Il est demandé des précisions administratives pour la mise en place d’un change d’étudiants et 

de chercheurs. Le MOU semble répondre à la procédure. Il faut cependant définir le signataire 

du contrat. Il peut être composé d’une partie formation et/ou d’une partie recherche. Les 

représentants légaux signent. Si cela concerne la cotutelle et donc le diplôme, c’est Centrale 

Lille qui signe. Pour l’accueil dans l’établissement, se sera le représentant légal de 

l’établissement. Xianyi Zeng demandera des précisions à centrale Lille, pour la recherche.  

Il est également demandé s’il est possible de fournir une validation de crédits lors d’un séjour 

scientifique ? Le laboratoire peut fournir une invitation au chercheur, mais c’est 

l’établissement qui doit valider les crédits.  

 

Fin du CLG 


